

10 DE OCTUBRE DE 2023.

DIPUTADA CECILIA LÓPEZ SÁNCHEZ, DEL PARTIDO PODEMOS MOVER A CHIAPAS.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “SALUD MENTAL”.

(Inicia hablando en lengua). Legisladores legisladoras, mesa directiva. Pues bien, como siempre saludándoles en Bats' il K'op, he dicho como siempre, que saludo afectuosamente a todas y a todos, a mis compañeros legisladores, a mis compañeras legisladoras, a la mesa directiva, a los medios de comunicación y a todos los que nos acompañan en el día de hoy. Pues un día tan importante, tal vez, no tan relevante para muchos, en el que se celebra el “Día Mundial de la Salud Mental”, una situación tan importante para Chiapas, pues una de las causas más fundamentales de los problemas de salud mental, es derivado precisamente del racismo, de la discriminación y de la exclusión, lo que ha conllevado a los grandes problemas de depresión, inclusive al suicidio; esta causa principal, la Organización Mundial de la Salud, estimó que más de 300 millones de personas viven con depresión, un incremento de más del 18%, entre el 2005 y el 2015, y a la fecha son índices que va en aumento. La depresión, es una enfermedad que puede afectar a cualquier persona, lo que provoca es una angustia mental y que repercute en la capacidad de las personas para poder realizar sus tareas cotidianas, lo que regularmente tiene efectos desafortunados sobre las relaciones con las familias, con los amigos y con la sociedad. En Chiapas, no es una excepción, pues va en incremento el índice del racismo, la discriminación y la exclusión, principalmente de los grupos vulnerables, como lo somos los pueblos indígenas, los grupos afrodescendientes, los discapacitados y se suman la población migrante; es por eso, que desde esta tribuna, quiero hacer un llamado y un recordatorio a todas las dependencias federales, estatales, instituciones de salud, instituciones jurídicas; que es importante construir un Chiapas, que enlace

nuestra hermandad simplemente como chiapanecos, pues uno de los problemas fundamentales que ha conllevado precisamente a la depresión, e incluso, a que la población vulnerable se limite a salir a las grandes ciudades pues lo único que reciben es el rechazo y es la exclusión, y por eso, muchos prefieren quedarse en sus comunidades para evitar este proceso social de racismo y discriminación. Hago pues, un llamado desde esta máxima tribuna a todos y a todas, a que le sumemos a esta hermandad, que debemos de construir todos como chiapanecas y como chiapanecos, pues desde también el Poder Ejecutivo, que lo dirigen dos personas honorables humanas, como lo es nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador y nuestro gobernador el Doctor Rutilio Escandón Cadenas, que con su honorabilidad siempre nos enaltece los pueblos indígenas y los pueblos vulnerables, y está en el lema de nuestra proceso de la cuarta transformación, de que cero rechazo, cero exclusión, por eso, reconozco que Chiapas, debe continuar con esta hermandad para lograr este derecho fundamental y humano, y que Chiapas cada día sea un estado humanista. Muchas gracias, es cuanto.